

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

# Le jardin botanique de Bayonne se réinvente

## De nombreux travaux ont été réalisés ces derniers mois pour un nouveau jardin botanique



**Après sa fermeture hivernale, le Jardin botanique, créé en 1990 par la Ville de Bayonne, a rouvert ses portes pour le plus grand plaisir des Bayonnais. Sa maisonnée tout juste rénovée accueille une exposition sur le rôle des couleurs dans le monde du vivant. L'accès est gratuit du mardi au samedi de 10h à 18h. Visite !**

Perché à sept mètres de haut au-dessus des remparts face à la Cathédrale, le jardin botanique offre une palette riche en plantes vivaces et une diversité de scènes qui ravit ses visiteurs (53 000 visiteurs du 1<sup>er</sup> avril au 30 septembre 2023). Pièces d'eau avec des carpes, cascade, pont, passerelle participent à l'originalité de ce site enchanteur qui abrite des espèces rares comme le cryptomeria, arbre sacré du Japon.

Idéal pour se reposer, se balader ou enrichir ses connaissances, il est niché au cœur des remparts et du site de la Poterne, en pleine mutation. Afin de le végétaliser au maximum et de lui donner un caractère paysager, ce jardin intime de 3 000m<sup>2</sup> seulement est aménagé en espaliers. Géré de manière durable et écologique, selon un référentiel précis, le jardin botanique accueille une riche biodiversité. Il propose une collection de plantes remarquables, classées par couleur avec des plantes vivaces, des arbustes et des arbres, comprenant près de 1 000 taxons différents.

Cet hiver le jardin botanique a fait l'objet de nombreux travaux, avant sa réouverture en avril dernier. L'intérieur de la maisonnée faisant office de salle d'exposition a été entièrement rénové. Le vestiaire pour les agents, a lui aussi été refait. Les travaux ont duré tout l'hiver et ont été réalisés exclusivement par les services de la ville de Bayonne.

À l'extérieur, une partie des allées et des massifs a également été rénovée. Le dallage au sol a été refait pour faciliter le passage des visiteurs. Les systèmes d'arrosage ont été réparés afin de stopper les

possibles fuites, et de nouvelles plantes ont été installées afin de garnir les massifs. Des travaux sur les clôtures du jardin seront réalisés au dernier trimestre de l'année 2024.

Des travaux sont également en cours de finition au niveau des allées Tarrides et Poterne pour améliorer grandement la visibilité, le cadre et l'esthétique du pied du jardin botanique. Avec notamment des mobiliers et nouveaux massifs de plantes vivaces en 2024 qui viendront compléter les aménagements.

## "Haut les couleurs"

Dans la petite maison, au centre du jardin récemment rénové, l'exposition "*Oh les couleurs !*" est présentée cette saison. Elle rappelle à quel point chez les êtres vivants, les couleurs peuvent jouer un rôle important : lorsque les animaux mâles doivent parader devant les femelles ou lorsqu'il s'agit de se cacher des prédateurs ou de ses proies. Elle aborde aussi la question de la production de pigments d'une grande diversité de couleurs par les végétaux. Ces pigments, tels que la chlorophylle, possèdent de nombreuses propriétés, dont la photosynthèse.



**Jardin botanique, site de la Poterne. Ouvert d'avril à septembre du mardi au samedi de 10h à 18h (hors Fêtes de Bayonne et jours fériés).**

**Sur place, un jardinier botaniste de la Ville peut guider les visiteurs et partager sa passion. Plus d'informations sur [www.bayonne.fr](http://www.bayonne.fr)**

Le jardin botanique est niché sur le site de la Poterne actuellement en travaux. Le réaménagement de la Poterne figure parmi les grands projets engagés par la Ville de Bayonne. Ce site historique et ses abords représentent l'un des rares lieux bayonnais qui offrent à tout un chacun d'accéder au cœur du système fortifié et d'en saisir la complexité. Lieu de flânerie, de sport, de détente, il constitue un nœud de connexion entre divers trajets et circulations, un lieu de manifestations éphémères et de divertissement pour toutes et tous. Ses aires de jeux inaugurées en décembre 2023 rencontrent un succès certain. Les travaux se poursuivent pour simplifier et clarifier la circulation douce par de larges allées. Un espace scénique de verdure sera créé pour accueillir des manifestations éphémères par exemple. À noter que le projet global permet également de désimperméabiliser plus de 1 500 m<sup>2</sup> du site. Au-delà de 2026 la Ville envisage de poursuivre les aménagements des allées Catherine de Bourbon ainsi que du cheminement entre le passage Lautrec et l'allée de la Poterne en contrebas du skate park notamment.

Relations presse de la Ville de Bayonne - 05 59 46 63 01 - [presse@bayonne.fr](mailto:presse@bayonne.fr)